

mió con general aplauso y estimacion, cuyos auxilios y el de una numerosa Biblioteca de libros y papeles de Indias, me han dado materiales para trabajar continuamente por espacio de 20 años, sin mas intermision que el tiempo de la guerra, en que las obligaciones de mi empleo y destino á campaña, no me han dado lugar á distraerme de mi principal objeto.

Concluida ya la obra, no me determinaba todavía á que saliese á luz, conociendo los muchos defectos, que no podia dexar de tener, aunque se me ocultasen: pero la insinuacion de un respeto superior, y la confianza bien fundada del público juicioso, han vencido mis recelos, persuadiéndome á que veré esta obra como un cimiento ó bosquejo de la que puede llegar á mayor perfeccion; del mismo modo que ha sucedido á los Diccionarios de Moreri, Vosgien, y la Martiniere y de otros muchos, que habiendo sido al principio muy defectuosos, debieron su aumento, mejorados completamente al trabajo de muchos. En esta situacion llegaron á mis manos un Diccionario Geográfico de la América Meridional, escrito en Italiano por el